

CONSECUENCIAS DEL ABANDONO RURAL



Aunque Carmen no habla tibetano ni inglés, puede entenderse perfectamente con su vecino Nima, al que le da unos puerros. **VÍTOR MEJUTO**

MARK ADKINSON
INTERMEDIARIO

«Lo complicado es encontrar a los propietarios de estos caserones»

Hace años que Mark Adkinson entró en el negocio de la comercialización de aldeas y viviendas rurales deshabitadas. Por motivos de salud tuvo que dejar su anterior ocupación. Ese fue el momento en el que comenzó a buscar propiedades abandonadas por toda la comunidad gallega. Y es que además de una labor comercial en la que actúa de intermediario entre el propietario de cada inmueble y el potencial comprador, ha desarrollado una labor de investigación. Porque no basta con hallar las propiedades, hay que buscar a sus dueños. «Lo complicado es encontrar a los propietarios de esos caserones», explica. En años de arduas pesquisas ha encontrado a 400, pero espera que esa cifra se duplique. Para su negocio «es fundamental que todos los propietarios de la vivienda o de la aldea estén de acuerdo en la operación antes de que un interesado se desplace a verla».

Algunos vienen desde el otro lado del planeta. Las construcciones típicas gallegas despiertan interés. La web de Galician Country Homes, *galicianrustics.com*, no deja de recibir entradas. Neozelandeses, norteamericanos, holandeses, suizos... de todas partes llaman para ver estas propiedades. Esta semana ha estado viendo una aldea un sueco. Y pronto llegará un grupo de norteamericanos para ver otras.

«Viñeron á misa, o lama e todo»

Una comunidad budista repuebla una aldea de San Amaro

M. CEDRÓN
REDACCIÓN / LA VOZ

Cuando Carmen escuchó que unos budistas habían comprado unas casas en la aldea semibandonada de Ventoselo se puso un poco nerviosa. Ese lugar del concello ourensano de San Amaro era el lugar en el que había nacido y al que unos meses más tarde regresaría con su marido tras haber estado emigrada en Suiza. Le asustaba desconocer quiénes serían sus nuevos vecinos. «Non sabía quen eran e empecei a preguntar. Todo o mundo aseguraba que eran moi boa xente, que non se metían con ninguén, e tiñan razón», dice ahora.

Hace ya más de año y medio

que los responsables del que será el monasterio Chu Sup Tsang, como reza en un cartel que hay a la entrada de la casa que están acabando de restaurar, llegaron a la aldea. Estos días no está el maestro Gueshe Tenzing Tamding, responsable de la Fundación Chop Tsup Tsang, una entidad que se encarga de difundir los principios del budismo tibetano y que pretende levantar en Ventoselo su base en Europa. Está su hermano Nima. No entiende mucho español. Tampoco gallego. Habla tibetano e inglés. Dice que aquí en Galicia está bien y que esa aldea es un lugar perfecto para el budismo porque está en medio de la naturaleza, rodeada de robles altos, un lugar tranquilo perfec-

to para meditar. Además, lo del frío lo lleva muy bien. En el Tíbet hace mucho más.

Desde la casa que hay junto al que será el monasterio se escucha gritar a Carmen: «¡Nima!, ¡Nima!». Y le hace señas para que se acerque blandiendo en una mano un manojo de puerros. «Son verduras», le explica.

Aunque Carmen solo se defiende con el francés, no tienen ningún problema para entenderse. Está encantada. Aunque tiene que tender la ropa, hace un hueco y baja a charlar. «Un día viñeron á misa, o lama e todo», explica. Y no se cansa de repetir que la verdad es que le hacen mucha compañía porque ahí en Ventoselo solo viven ahora ellos. «As veces miras pola ven-

tana e ves que hai luz. Tes moita tranquilidade», cuenta. Los habitantes del concello también están contentos. Hacen gasto en el pueblo. Y más aún cuando hay algún curso al que vienen personas de todas partes de Europa, como el que se celebrará en Semana Santa.

Pero cómo unos habitantes del Tíbet acabaron encontrando su lugar en el interior de la provincia de Ourense. La razón tiene un nombre: Tito. Hace unos ocho años acudió a una conferencia del maestro lama en Vigo. Ahí empezó su interés por esta religión y un día pensaron en abrir un monasterio en Galicia. ¿Dónde? Después de ver el entorno no lo dudaron. En Ventoselo.

CONDUCE CADA DÍA POR PRIMERA VEZ.

Infiniti M30d. Altas prestaciones, bajo consumo.
Motor diésel V6 de 3.0 litros y 238 CV.

Infiniti M37. Potencia y diseño de vanguardia.
Motor gasolina V6 de 3.7 litros y 320 CV.

Infiniti M35h. El híbrido con mayor aceleración del mundo.
Motor gasolina y eléctrico y motores combinados de 364 CV.



INFINITI
Inspired Performance

Conduce un Infiniti M por 390€* al mes.

Consumo mixto desde 7,0 hasta 10,2 l/100km. Emisiones de CO₂ desde 162 hasta 235 g/km.
*Ejemplo para un Infiniti M30d Business Edition. PVP en P y B. 64.975€ (CC-AA con I.M. distinto, acude a su Centro Infiniti). Importe a financiar 34.473€ (Incluye apoyo promocional Infiniti). Comisión de Apertura (2,95%): 1.017€. 36 cuotas de 390€ y una cuota final de 25.990€. Entrada 20.415€. TIN 5,95%, TAE 7,40%. Precio total a plazos 61.462€. Oferta válida hasta el 31/03/2013 o hasta fin de unidades en stock, para particulares financiada a través de Infiniti Preference Plus con RCI Banque Sursal en España. El modelo visualizado no se corresponde con el modelo de financiación.

INFINITI
Red Bull RACING

www.infiniti.es